

cfawat

## 1946, naissance de la Jeunesse sportive de Kabylie

Selon les nombreux témoignages des dirigeants, d'anciens joueurs et des proches du club, bien avant la création de la JSK en 1946, il y eut des tentatives de créer un club musulman à Tizi Ouzou dès les années 20. En 1928 déjà, il y eut le RCTO (Rapid Club de Tizi Ouzou) que combattit l'OTO (Olympic de Tizi Ouzou), une formation sportive où évoluaient des Français et des autochtones et que dirigeait Petit Louis Gombardella.

Le Rapid eut, certes, une existence éphémère mais sa création même dans la précipitation et sa dissolution une année plus tard n'ont fait que renforcer la conviction d'un staff de dirigeants, groupés autour du maître Sidi Saïd, à œuvrer inlassablement à la création d'un club musulman. Ceci devait se réaliser en 1943 avec la création de l'ASK (Association sportive de Kabylie), mais la mort de maître Sidi Saïd dans un accident de voiture à Boudouaou a fait reporter le projet.

Ce n'était donc que partie remise. « La Kabylie était le fief du nationalisme et du PPA-MITLD. Que la JSK soit créée en 1946, juste après les massacres de Guelma, Sétif et Kherrata, est très significatif », nous confiait Mohand Saïd Ziad, correspondant sportif de *La Dépêche d'Alger* dans les années 50.

Il y eut aussi une tentative de la part des syndicalistes du secteur du bâtiment,



menés par Abbas Hamouda et Ham-moutène Rabah, de créer un club corporatif. Ce qui explique que la JSK, club civil et musulman, ait été créée suite à une réunion tenue dans les locaux de la CGT (Confédération générale des travailleurs), et ce sont les imprimés délivrés pour la création de l'ASK qui ont servi à la création de la JSK (1). Le sigle de la JSK est attribué par certains à Boualem Iratni et par d'autres au père Ouakli.

Le vert et le jaune étaient les couleurs initiales de la JSK inspirées de l'environnement végétal local.

Tizi Ouzou est à traduire par le col des genêts. Le vert et le jaune sont les couleurs d'un genêt en fleurs. Ces couleurs, raconte-t-on, furent changées suite aux conseils de Hamrène, un joueur

du MCA, pour les uns (2), et sur insistance du père Ouakli pour les autres. Officiellement, les joueurs de la JSK seront vêtus d'un maillot rouge et vert et d'une culotte blanche. Ces couleurs sont les plus fidèles au drapeau algérien, d'où le sobriquet *Hzeam el ghoulia*. « C'est dans les locaux du père Graince que fut annoncée la naissance de la JSK et la première présidence fut confiée au père Ouakli », rapporte le journaliste sportif Rachid Hammoutène (3)...

**Tayeb Bouamar**  
(A suivre)

(1) (2) (3) - Voir supplément de *Horizons* de juillet 1995, conçu et réalisé par Rachid Hammoutène, à l'occasion du cinquantenaire de la JSK.